

# & villages Annemasse

le dauphiné libéré

Au moment de prendre sa retraite, François Lançon a fondé l'association LISA pour aider les personnes en situation de handicap, notamment via la pratique de la pétanque.



# La deuxième vie de François

**10** en BRICOCHÈQUE\* PAR TRANCHE DE 100€ D'ACHAT

**TRAVAUX D'ÉTÉ**

Tout vous sourit **LA BOÎTE À OUTILS**

SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS  
ZA route d'Annemasse / Tél. 04 50 49 35 99 [www.la-bao.fr](http://www.la-bao.fr)

RCS Grenoble: B 77462333 Agence HERTZMAN DUPONT - Épiscopat

N°25 - JUILLET - AOÛT 2017

## EN VITRINE



Photo Graziella DELAROCHE

Si les filles naissent dans des roses, la passion de Nicolas Coquard pour les fleurs, elle, est née dans un champ de jonquilles.

## LES VISAGES DU MAG



Photo Graziella DELAROCHE

Photo Graziella DELAROCHE

Photo Graziella DELAROCHE

Photo Mathieu GAILLAC

Photo Mathieu GAILLAC

Photo Graziella DELAROCHE

le Ballon des Bleus



**WINGS BUCKET**  
COUNTRY WINGS

9.95

HOT WINGS

8 COUNTRY WINGS + 8 HOT WINGS\*



**KFC** KFC ANNEMASSE DRIVE RESTAURANT  
84, route de Thonon  
7/7 - WIFI - TASTY WORLD

**1 MENU XL + 5€ = LE BALLON DES BLEUS\***

\*Selon stocks disponibles. POUR VOTRE SANTÉ, PRATIQUEZ UNE ACTIVITÉ PHYSIQUE RÉGULIÈRE - [www.mangerbouger.fr](http://www.mangerbouger.fr)

# François Lançon À l'école du respect

Après une vie et une carrière professionnelle bien remplies, François Lançon n'a pas raccroché les gants. Pour continuer de s'engager au service des plus fragiles, il a créé à Annemasse l'association LISA (Léman inter sports adaptés) qui permet à ses adhérents handicapés de participer à des compétitions de pétanque.



Pour François Lançon, l'âge de la retraite a sonné comme un nouveau défi. C'est pourquoi il a fondé l'association LISA, Léman inter sports adaptés.

Photo Laurent COUSIN

Lorsqu'on lui demande quelle passion occupe ses week-ends, François Lançon fait immédiatement le lien avec ses racines : « Je prends soin de mes fleurs. Peut-être est-ce un reste de mes gènes maraîchers ? » Le septuagénaire, en effet, est né à Genève dans une famille de maraîchers, dont il a conservé le sens du travail dur. Dans sa patrie de trois enfants, il est celui que l'on « envoie aux études » : à 11 ans, le voilà interne au petit séminaire de Thonon où, en plus d'une excellente culture générale, il intègre rigueur, sens de l'effort, honnêteté et fierté de soi. « Des valeurs dont, l'âge venant, on découvre mieux l'importance dans la

conduite de sa propre vie, observe-t-il avec le recul. J'ai trouvé trace de ces valeurs dans mes premiers engagements : élu municipal pendant 18 ans à Gaillard, fondateur et président d'Initiative Genevois [un outil

*« Nous donnons de notre temps et recevons une amitié spontanée. »*

d'aide à la création d'entreprises, NDLR], juge consulaire. » L'âge de la retraite sonne pour François Lançon comme un nouveau défi. « Nous

Aussi, une association familiale qui accueille des personnes en situation de handicap, est à quelques minutes de mon domicile. Un choix personnel et la générosité spontanée de mon épouse m'ont amené à me rapprocher du monde du handicap mental. J'ai participé au travail d'une association de parents œuvrant à Nous Aussi, qui prenait en charge des animations de week-end. » Un apprentissage bref mais déterminant pour François Lançon, qui fonde l'association LISA (Léman inter sports adaptés). « En France, le traitement du handicap mental passe très tôt par le placement des personnes en institution spécialisée. » LISA veut, à son niveau, briser cette barrière en offrant



« Ma volonté a toujours été d'aller vers les plus pauvres. »

LISA, explique son fondateur, veut briser les barrières qui entourent ses adhérents handicapés en leur permettant de participer à des entraînements et compétitions de pétanque. Photo Laurent COUSIN

ses adhérents handicapés – au nombre de 35 aujourd'hui – de participer à des entraînements et compétitions de pétanque. « Par ce biais, la personne handicapée se confrontera à des règles du jeu, à la nécessité de se concentrer, de respecter son partenaire qui joue mal ou son concurrent qui joue mieux. La pétanque est un vrai sport impliquant peu d'efforts physiques mais une grande concentration et une maîtrise de son stress. » Il tire le bilan de ces trois années. « Ma volonté a toujours été d'aller vers les plus

pauvres, la pauvreté s'entendant largement comme l'impossibilité d'accéder à une vie économique et sociale considérée comme normale. Nous donnons de notre temps, de notre attention, et nous recevons une amitié spontanée, dénuée d'arrière-pensée. Une de ces joies de nos enfances oubliées, telles que celle de Louis apprenant sa qualification au championnat FFSA [Fédération française du sport adapté, NDLR] de pétanque en phase nationale et qui nous dit : "C'est le plus beau jour de ma vie." »

## EN UNE PHRASE

### Son objet fétiche

« Une minuscule poupée de bois faite par un petit japonais et qui me suit depuis 1958 dans toutes mes pérégrinations. Allez savoir pourquoi... »

### Son héros dans la vie réelle

« Mon père. Un homme de principes assumés, de services et de modestie. »

### Sa période favorite de l'Histoire

« Aujourd'hui ! Notre époque est riche de bouleversements donc de promesses ».

## BIO EXPRESS

**15 février 1947** : naissance à Genève

**1958** : entrée au séminaire

**1969** : diplômé en sciences politiques ; naissance de son fils Franck

**1970** : licencié en droit

**1972** : directeur commercial de la Société savoisienne de crédit Banque populaire

**1983** : diplôme d'expertise comptable - commissariat aux comptes ; fondation de Gestion et comptabilité de Savoie (société d'expertise comptable) à Gaillard

**2006** : mariage avec Vincente Ianni

**2011** : trésorier départemental de la Société Saint-Vincent-de-Paul

**4 mars 2014** : fondation de Léman inter sports adaptés (LISA)